



Qu'est-ce que l'avenir nous réserve?

1. La fin approche
2. Quand Jésus reviendra-t-il?
3. Qu'arrivera-t-il?
4. Les critères du jugement
5. Toi qui crois, ne crains pas!
6. L'appel de Dieu

Cette question n'est pas anodine, car si nous n'avons aucune espérance pour l'avenir, notre vie présente peut devenir totalement insensée. Dans les situations extrêmes, une vie sans espoir pour l'avenir peut conduire au suicide!

La foi chrétienne possède une ferme espérance pour l'avenir. Le Symbole des apôtres nous l'enseigne clairement lorsqu'il affirme que Jésus reviendra un jour du ciel pour juger les vivants et les morts. En tant que membres de l'Église réformée, nous croyons cela de tout cœur. Cet article a pour but de vous faire connaître cette espérance. Nous le faisons en priant que, si vous avez déjà goûté à cette espérance, mais que vous l'avez oubliée, elle puisse être ranimée, ou bien encore qu'une espérance nouvelle puisse naître en vous au milieu de votre vie qui peut vous sembler sans espoir.

1. La fin approche

En observant le monde actuel, nous nous demandons parfois vers où nous allons. Nous sommes envahis par le sentiment d'une catastrophe imminente. Il y a un certain nombre d'années, nous avons constamment peur d'être anéantis par une catastrophe ou une guerre nucléaire. Aujourd'hui, nous entendons beaucoup parler de destruction écologique. Dans un monde qui est prétendument apparu par hasard, il n'existe aucune façon de savoir ce que demain nous réserve. Si nous devons notre existence à un big bang, un autre big bang pourrait très bien venir détruire cette existence. On comprend que, devant une perspective aussi sombre, plusieurs personnes essaient de profiter ici et maintenant de la vie autant qu'elles le peuvent.

La Bible nous dit toutefois que le monde ne fait pas que tourner continuellement, sans but. Le Dieu qui a fait le monde est aussi le Dieu qui a donné son Fils pour sauver le monde du péché par sa mort sur la croix. Ce Fils, bien sûr, c'est Jésus-Christ. Jésus-Christ est revenu à la vie. Il est monté au ciel d'où il règne activement sur l'univers jusqu'au jour où il reviendra. Nous avons la promesse que « *ce Jésus, qui a été enlevé au ciel du milieu de vous, reviendra de la même manière dont vous l'avez vu aller au ciel* » (Ac 1.11).

2. Quand Jésus reviendra-t-il?

Vous êtes peut-être curieux de savoir quand Jésus est censé revenir du ciel. La Bible dit très clairement que personne ne peut savoir quel jour il reviendra. Il est dit que le Seigneur Jésus « *viendra comme un voleur dans la nuit* » (1 Th 4.2), ce qui souligne clairement l'élément de surprise. La certitude de la venue de Jésus est illustrée par l'image d'une femme enceinte qui attend un bébé (1 Th 5.3). Toute femme qui a déjà été enceinte sait que le jour de l'accouchement ne peut être évité.

3. Qu'arrivera-t-il?

Si vous désirez un récit plus détaillé des événements à venir, vous pouvez lire dans votre Bible les deux textes suivants : 1 Corinthiens 15.51-58 et 1 Thessaloniens 4.13-18. Ces passages nous apprennent que tout cet événement se déroulera très rapidement, en un clin d'œil. Tous s'en rendront compte. On entendra le son de la trompette, une voix forte s'élèvera et tous verront Jésus venir sur les nuages du ciel. Personne ne pourra ignorer cet événement, même pas ceux qui sont morts. À vrai dire, tous ceux qui sont morts, depuis le début de l'histoire, ressusciteront de leurs tombes!

Puis viendra la grande finale : Jésus agira comme juge! Il est important de le souligner, car cela peut sembler en contradiction avec ce que nous connaissons de lui. Jésus est souvent dépeint comme un homme bon et compatissant, ce qu'il est, sans l'ombre d'un doute. La Bible dit toutefois clairement qu'il sera aussi notre Juge. Nous lisons en Actes 10.42 que Jésus a commandé à ses disciples « *de prêcher au peuple et d'attester qu'il a été lui-même désigné par Dieu comme juge des vivants et des morts* ». L'apôtre Paul dit que Dieu « *annonce maintenant à tous les hommes, en tous lieux, qu'ils ont à se repentir, parce qu'il a fixé un jour où il va juger le monde selon la justice, par un homme qu'il a désigné, et il en a donné à tous une preuve digne de foi en le ressuscitant d'entre les morts* » (Ac 17.30-31). Vous pouvez également lire Matthieu 25.31-46 pour avoir plus de détails à ce sujet.

4. Les critères du jugement

L'apôtre Paul a dit « *qu'il nous faut tous comparaître devant le tribunal du Christ, afin qu'il soit rendu à chacun d'après ce qu'il aura fait dans son corps, soit en bien, soit en mal* » (2 Co 5.10). D'après la Bible, nos œuvres sont un reflet de notre foi en Jésus. Notre foi en Jésus détermine la façon dont nous nous comportons. Ceux qui auront montré leur foi en paroles et en actes vivront avec lui dans le nouveau ciel et la nouvelle terre. Ceux qui n'auront pas cru en lui et qui l'auront également montré en paroles et en actes souffriront pour toujours en enfer.

5. Toi qui crois, ne crains pas!

Pour ceux qui croient en Jésus, le jour où il viendra pour juger les vivants et les morts est attendu avec hâte. Les croyants qui connaissent Jésus comme leur Sauveur n'ont pas à avoir peur de Jésus comme Juge. Ils connaissent déjà sa sentence : « *Vous êtes à moi. Vous vivrez avec moi pour toujours!* » Si vous lisez le Nouveau Testament, vous remarquerez à quel point les croyants espéraient la venue de Jésus. La dernière prière écrite dans la Bible dit ceci : « *Viens, Seigneur Jésus!* » (Ap 22.20). Remarquez bien que, pour le chrétien, la fin de ce monde n'est pas considérée comme un jour désastreux, mais comme un

grand jour, un jour auquel tous les croyants ont tellement hâte, car ils pourront vivre avec Jésus-Christ pour toujours dans un monde nouveau, libéré du péché, de la maladie, de la misère, de la haine, de l'hostilité, de la guerre, de la douleur, de la mort et de toute autre chose négative qu'on puisse imaginer.

6. L'appel de Dieu

Nous vous avons présenté l'espérance chrétienne. Nous l'avons fait parce que c'est encore la responsabilité de l'Église « *de prêcher au peuple et d'attester qu'il a été lui-même désigné par Dieu comme juge des vivants et des morts* » (Ac 10.42). Toute la Bible atteste que « *quiconque croit en lui reçoit par son nom le pardon des péchés* » (Ac 10.43).

Ce serait pour nous une grande joie si, après avoir lu cet article, vous décidiez de venir adorer avec nous celui qui vient bientôt juger les vivants et les morts et si vous décidiez de vous joindre à nous pour prier sincèrement : *Viens, Seigneur Jésus!*

James Visscher, pasteur

Traduit de *What Will the Future Hold For Us?*

L'auteur est pasteur à la retraite qui a œuvré dans les Églises réformées canadiennes (CanRC).

www.ressourceschretiennes.com



2014. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))